A Pékin aussi, c'est la rentrée des classes

05/09/2011 | Benjamin Gauducheau (Aujourd'hui la Chine).

Le Lycée Français de Pékin a fait sa rentrée aujourd'hui. Une reprise plutôt sereine après une année 2010/2011 quelque peu mouvementée.



C'est sous un joli soleil automnal que parents et enfants se sont pressés, ce matin, aux portes du Lycée Français de Pékin, pour la rentrée scolaire.

Cette année, l'établissement accueille environ 1000 élèves, de la petite section à la terminale, un nombre en très légère augmentation. Samedi dernier, les parents d'élèves avaient accueilli les 250 nouvelles familles pour une visite des lieux.

L'année dernière, le Lycée avait eu de très bons résultats au baccalauréat: "100% de réussite et 68% de mentions bien et très bien, soit les meilleurs résultats de la zone Asie. Et cela sans faire de "tri" au préalable", se félicite M.Sachet, le proviseur.

Cette année, plus que jamais, les classes bilingues, au sein desquelles les élèves reçoivent une **formation** répartie à parité horaire entre le français et la langue étrangère choisie (chinois ou anglais) ont la côte.

Devant le nombre important de demandes, la direction a du refuser des élèves pour ces sections. Les classes bilingues français-anglais vont de la moyenne section au CE2, alors que les classes franco-chinoises vont jusqu'au CP.

Pas d'avancées sur la prise en charge

Ce matin, Olivier Silber accompagnait sa fille pour ce premier jour de classe. En Chine depuis 16 ans, ce Français est à la tête d'une entreprise d'informatique, et les affaires ne sont plus aussi bonnes qu'avant. En cause, la crise financière qui n'incite pas les entreprises à investir, et la concurrence des Chinois qui facturent moins cher "pour un service tout à fait correct".

Comme beaucoup de parents, M.Siber doit assumer la totalité des frais de scolarité, soit 6000 euros par an. Un somme rondelette que l'Etat ne semble toujours pas prêt à prendre en charge. Malgré <u>les promesses électorales</u> de Nicolas Sarkozy en 2007, la prise en charge ne touche pour l'instant que la seconde, la première et la terminale.

Le déménagement du Lycée pour la rentrée 2013?

En revanche, sur le dossier du déménagement du Lycée, <u>en attente depuis plusieurs années</u>, il devrait bientôt y avoir des avancées.

"Cela avance bien. Nous espérons obtenir très bientôt les autorisations, et nous devrions signer les contrats dans les semaines qui viennent", assure M.Sachet, qui évoque un déménagement "pour la rentrée 2013".

Le cabinet en charge du projet, qui avait réalisé le pavillon français à l'exposition universelle de Shanghai, devrait envoyer un architecte prochainement.

Affaire Philippe Richard: "c'est comme s'il ne s'était rien passé"

Le proviseur se refuse en revanche à tout commentaire concernant l'affaire Philippe Richard, cet enseignant dont le non-renouvellement du détachement par l'administration avait provoqué colère, incompréhension et mouvements de grève l'année passée.

Pendant l'été, le Tribunal administratif de Nantes a tranché dans le cadre d'une procédure d'urgence, et a donné un avis favorable à M.Richard. L'autorité judiciaire a donc demandé à l'administration de revenir sur sa décision. C'est aujourd'hui chose faite.

"C'est un vrai camouflet pour l'administration, juge Christophe Dupont, enseignant à l'école primaire et représentant syndical SNUIPP. Mais l'avis judiciaire a juste entraîné l'annulation de la décision de l'AEFE (l'organisme interministériel en charge des écoles françaises à l'étranger); c'est un peu comme si il ne s'était rien passé".

Pourtant, il semble que l'image de l'administration auprès des parents en a pris un coup.

"Je suis globalement satisfaite par ce Lycée, mais pas par l'administration, affirme ainsi Marie, alors que sa fille la tire vers l'école maternelle. L'affaire Philippe Richard laissera des traces, d'une façon ou d'une autre, même si, comme les gens s'en vont, la mémoire s'efface peu à peu.